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La nature   L’écologie

Textes de Baptiste et Edgar

https://www.hopestandard.com/opinion/earth-day-a-new-relationship-to-wildlife-is-needed-for-nature-and-people/



L’écologie

Tous les jours, dans les médias, j’entends qu’on cherche une
nouvelle Terre, mais le problème, tout le monde le sait qu’il

faudrait vite s’en occuper. 

On nous en parle jour et nuit de cette écologie, tellement
qu’on ne sait même plus quoi en penser. 

Quand j’y pense, j’aimerais retrouver cette insouciance
d’enfant que j’avais. 

Maintenant, chaque jour, je vois des animaux morts sur la
route à cause de cette circulation, toujours plus dangereuse.
Les politiques qui nous promettent de changer ça, de cesser

les sécheresses, mais qui finalement ne savent même pas
comment faire. Pour qu’au final, ils laissent les autres faire et
lèguent ce fardeau comme cadeau aux générations futures. 

Celles-ci ne verront pas la vraie Nature, les fleurs seront
ternies et le ciel sera gris. 

J’aimerais me revoir, plus petit, me rassurer et me préparer à
ce réchauffement climatique, cette pollution, cette

pandémie. Et lui dire que tout va s’arranger et aller mieux car
l’avenir est entre ses mains. 

C’est à lui de décider de son destin.

Edgar 



Si j’étais un paysage 

j’aimerais être celui des pyrénéens, 

un endroit où l’on peut se sentir libre de vivre 

sans être gêné par les lois inutiles de la ville, 

être proche de la nature et des animaux, 

un endroit où l’on peut faire de l’escalade et de la 
randonnée l’été et du ski l’hiver.

Surtout un endroit où notre voisin ne vient pas râler car on 
est mal garé.  

Bref le paysage où mes grands-parents habitent. 

Si j’étais une couleur, j’aimerais être le orange, 

la couleur du feu et des couchers de soleil 

que j’aimerais voir tous les soirs.  

Bref la couleur des carottes que mes grands-parents cultivaient.

Baptiste
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L’amitié     La solidarité    La tolérance

Textes de Shemsy, Alexandre, Gabin, Luna, Tristan, Hugo M., Elisa. 



SLAM POETRY

Je sais que ce n’est pas un slam ou poème

Dans un certain thème

Qui pourra soulager une tristesse

Causer par tant de maladresse 

Pour raisons de peur ou d’amour

Nous laissant dans un état peu glamour

Mais moi j’aimerais un jour

Que comme la facilité d’un bonjour

Nous luttons contre cette maladie de l’âme

Qui nous cause des états d’âme

Et qui pour certains est un combat

Dont personne ne se soucie

Un jour ou l’autre

Entre bataille et injustice

Il est toujours dur d’y trouver la notice

Je me questionne

Sommes nous tous égaux ?

Et pourquoi certains coule du paquebot ?

Matelot, je me demande si nous finirons tous à l’eau…

Shemsy



Slam

Pourquoi les frapper, les maltraiter, vouloir les tuer 

Quand on peut les aider ou les aimer ? 

Alors si vous êtes heureux pourquoi les rendre malheureux ? 

Imaginez-vous une étoile qui vous emmène pleine de peine dans la haine

Moi, je n’aimerais pas ça

Et vous non plus je crois

Alors pourquoi, pourquoi certains sont cruels avec eux ? 

Certes ils ne sont pas comme vous ni comme moi, mais comme eux 

Je ne peux croire qu’ils peuvent être enfermés, emprisonnés, bloqués

Imaginez-vous une étoile

Mais qui enfermez-vous ? 

Moi je n’aimerais pas rester dans la même pièce des dizaines d’années,
des centaines de semaine, des millions de jours ou encore des milliards
de secondes

Alors qu’on peut aider ceux qui nous rendront heureux plus tard

Si vous ne les reconnaissez pas

C’est sûrement que vous êtes l’un deux

Alexandre 



SLAM

Un quartier un peu dévalorisé.

Des valeurs qui tiennent beaucoup à cœur.

Des enfants qu’on voit grandir et askip ils auraient un mauvais avenir.

Des amitiés qui se créent et qui dureront jusqu’à l’éternité.

De bons gars mal fréquentés, c’est tout droit la G.A.V.

Mais sachez que la vérité c’est qu’on sait toujours se relever.

Des religions et des couleurs de peau qui sont toutes éclatées et que 
certains pensent encore que l’égalité n’existera jamais.

Que ce soit Jésus, Allah ou encore David eux te protègeront tous d’une balle
dans le bide.

Mais la seule balle qui résonne c’est celle des tournois au city où j’ai donné 
toute ma vie.

Ce sont des moments passés au city, au terrain jusqu’au Paris Saint 
Germain.

Mais cela ce n’est rien que l’histoire d’un copain qui est parti très loin.

Tout ceci c’est Ismaëly qui me l’a transmis.

Et moi, je suis juste un élève de la Perverie.

Qui pense que tout le monde doit vivre sa plus belle vie.

Et ne pas s’arrêter sur tout ce qui est mauvais.

Il faut accepter la diversité.

Car c’est la plus belle chose qu’on nous a donnée.

Gabin 



Nous sommes noirs, blancs, gris

Tous réunis

Blacks, blancs, beurs

On a du cœur

Si t’es raciste,

prends peur

Excusez-moi du mal que j’ai pu faire

C'est vraiment involontaire

J'ai été très élémentaire 

plutôt que missionnaire

Pas de haine,

Pas d’ennemis

Et l’histoire finira au paradis.

Luna



Ce petit garçon 

Ce petit garçon qui pleure,

À cause du monde dans lequel il vit. 

Il rêve d'un monde meilleur sans racisme, inégalités, jugement.

Cet enfer qui va l'entraîner dans le couloir de la haine,

Cette haine qui va l'enchaîner puis le brûler comme une étoile en train 
d'exploser,

Une société de rêve tu parles ! 

Ce même petit garçon qui rêve d'aller dans l'espace, de profiter de la vie, 
de la nature ; mais qui ne peut pas à cause du monde dans lequel il vit.

La grosseur des fresques expose l'espace qui te met ce même espace entre 
lui et elle 

Ainsi, chaque grain de sable du monde détermine les ondes qu’il a pour 
toi,

À la chaîne télévisée des débats qui s'enchaînent à la vitesse d'un TGV, 

Maintenant on vérifie si le wifi est bien connecté,

Nos parents en train de dire regarde ces jeunes blasés mais si on est blasé 
ç’est à cause de vous, vous nous avez donné la vie dans un monde que 
vous avez vous-même pollué. 

Franchement vous me dégoûtez. 

Tristan



SLAM POETRY

Pourquoi les racistes existent ?

Il est noir de peau moi blanc de peau pourquoi un de 
nous doit se prendre un râteau ? 

Il croit en Bouddha lui en Allah pourquoi l’un de nous 
n’a pas le droit de s’asseoir ?

Les noirs ou les blancs, les pauvres ou l’argent de 
toutes façons nous sommes tous différents. Je pleure, 
je souris, je ris mais devant ces ricaneries incessantes 
qui me hantent je me désespère et pleure dans les bras
de mon père. Africains, Américains, Européens, Indiens
nous sommes chacun des êtres humains. Noir ou blanc 
on choisit pas, raciste ou pas on a le choix. La vie est 
faite de plein de couleurs pourquoi les transformer en 
douleur. Nous sommes tous fait pareil. Le racisme nous
tue mais pourtant nous sommes remplis de vertus. 
Cette idéologie débile transforme notre monde de 
manière hostile.

Hugo 



Slam

Mon rêve c'est qu'il n'y ait plus de racisme, de discrimination,
que chacun puisse donner son point de vue sans avoir peur 
des conséquences, qu'il soit politique, religieux ou même 
sentimental. Qu'il n'y ait plus de harcèlement à cause des 
différences mais mon rêve à moi il est encore plus grand, plus
fort, plus impressionnant. 

Mon rêve, ce serait d'aller au-delà des montagnes, jusqu'à 
toucher les étoiles jusqu'à envahir cet espace, jusqu’à… 
rencontrer l’au-delà. L'au-delà cet endroit où noir de peau, 
juif de sang, handicapé de naissance se rassemblent, jouent, 
rient, pleurent ensemble comme une famille de 8 milliards 
d’enfants. Garçon, fille, homme ou femme cela n'a plus 
d’importance, maintenant la vie a retrouvé tout son sens.

Mais faut-il attendre la mort pour que les inégalités 
disparaissent, pour que les injustices s’effacent, pour que 
hommes et femmes aient les même droits et que les peuples 
s’entendent ?

Non, je ne pense pas, mon rêve à moi c'est ce monde, ce 
monde dans lequel les différences ne feraient plus débat.

Elisa 
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L’école      Le collège

Textes de  Violette, Jules, Blandine. 



Je n’ai jamais aimé l’école,
                Et je sais que je ne suis pas la seule.

Ne pas manger le matin,
Car le stress bat son plein,

Ça, je connais bien.

Certes les résultats sont peut-être là,
Mais ça ne fait pas tout.

Le regard des autres,
La peur du jugement, de l’avenir.

Toutes ces pensées parasites
Qui viennent me chuchoter,

Me rappeler que,
Je n’ai pas confiance en moi.

Avoir confiance en soi à l’adolescence,
C’est comme un gage de qualité.

On cherche la validation des autres en permanence,
Surtout ne pas être différent,

Pour ne pas devenir la cible de moqueries,
Qui se transforment en harcèlement.

Certes je n’ai jamais aimé l’école,
Mais sans elle je ne serai pas là,

A slamer toutes mes pensées, les libérer.

Alors toi qui m’écoutes,
Toi qui n’aimes peut-être pas l’école,

Comme moi,
Sache que derrière les nuages,

Il y a le soleil,
Et l’école c’est à peu près pareil.

Oui, je t’assure que ce n’est pas qu’un lieu rempli d’anxiété.
Et je peux même aller plus loin,

T’assurer que des milliers d’enfants rêveraient d’y aller.
Ils rêvent d’apprendre à lire, compter, jouer,

Découvrir de nouvelles expériences,
Pour fuir leur enfance tachée par la guerre et la pauvreté.

Alors tu te rends compte de la chance qu’on a,
D’avoir accès à ce que les autres n’ont pas.

Ne gâche pas toutes ces années,
Par des pensées qui ne valent pas la peine d’être écoutées.

Tu as tout ce qu’il faut à l’intérieur de toi pour réussir,
Mais tu n’oses pas.

Tu as toute la légitimité du monde de penser que c’est compliqué,
Mais ne te laisse pas marcher sur les pieds.

J’espère que ces paroles t’ont aidé(e),
Même si elles s’adressaient à moi en particulier.

Violette  



SLAM POETRY

Je rêve, c’est ce que je préfère, me réfugier dans mes pensées, 

Et oui, je suis pensif, mais également un grand sportif,

Alors je fais du basket, pour être bien dans mes baskets.

Quand j’oublie la réalité je m’invente une personnalité, 

Alors je gagne beaucoup d’argent et deviens dirigeant.

J’arrive à un certain bonheur même si cela ne dure qu’une demi-heure.

J’organise des soirées avec tous mes amis, voitures de sport, voyages, 
piscine… le luxe ça rassure mais …est-ce que ça dure ?

On rigole oh oui ! on rigole !

Mais soudain le réveil sonne et c’est l’heure d’aller à l’école.

C’est alors, que je me remémore que je ne suis pas encore mort. 

Quand je suis dans la réalité, il faut alors me bouger,

Il faut trouver sa voie, même si parfois… on ne la voit pas.

Jules          



Changement de collège

Parfois on n’a pas le choix

On ne te laisse même pas le temps de faire entendre le son 
de ta voix

Que tu te retrouves déjà 

Dans ce que tu ne voulais pas

Je pense que ça nous est  déjà tous arrivé

Et personne n’a vraiment aimé 

Pour moi c’est ce qui s’est passé

Quand on m’a dit que je devrai changer et ne  plus jamais y 
retourner 

Oui j’ai dû tout laisser et même peut-être les abandonner 
pour pouvoir tout recommencer 

Mais quand je suis arrivée je ne pensais plus au passé

Et j’étais sûre que je n’allais rien regretter

Encore aujourd’hui 

Je leur dis merci  

Blandine 
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Les arts     Les couleurs

Textes de  Lou, Ewen, Alex, Céleste, Ambroise.



L’art est partout, 

L’art peut tout faire :

Dénoncer les inégalités, accuser, montrer du doigt, caricaturer.

Dans un monde où tu peux te faire tuer pour tes idées,

Dans un monde où tout est si compliqué,

Continue de dessiner, de t’exprimer, 

De montrer aux autres tes pensées, même dans un sens caché.

Mais l’art n’est pas qu’une arme :

Ressentir, interpréter, voyager,

Et ne plus penser, rien qu’un moment,

Laisser son imagination s’envoler,

Et ses émotions prendre le dessus. 

Comme quand je dessine dans mes carnets,

Et que tout autour disparaît.

Je peux enfin être dans ma bulle, me concentrer

Sur tous les traits et les couleurs, 

Qui donnent dans mon esprit une impression d’harmonie. 

Mais, quand je lâche mon crayon, 

Je retourne à la réalité, moins colorée, mais plus vraie.

Et pourtant dans chaque instant, 

Je le retrouve, l’art.

 Lou 



Les couleurs sont toutes différentes, la plupart
sont  même  inexistantes,  mais  certaines  me
font penser à toutes choses, du soleil à la mer,
de la  paix  au  désespoir.  Le  soleil  est-il jaune
orange ou rouge ? C’est votre choix, par contre
pour moi le  vert  signifie vie.  Le rouge autant
Ferrari que les Chicago Bull. Le jaune au maillot
de Kobe comme aux étoiles du Brésil. Et le bleu
cette couleur si calme me faisant penser à celle
qui  m’a  créé.  Ces couleurs  primaires,
secondaires cela n’a point d’importance, mais
elles  ont  pourtant  toutes une  différence.
Celles-ci,  pour moi, pouvant tout représenter.
Toutes magnifiques, toutes plus belles les unes
que les  autres.  La  colère, la  joie,  le  bonheur
sont différents comme les couleurs. Mais s’il y
a  bien  une  chose  qu’elles ne  peuvent  pas
représenter  c’est  nous  car nous  sommes
différent  différemment.  Petit, grand,  fort
comment  représenteraient-elles tout  cela ?
Simplement  et  malheureusement elles ne
peuvent pas.

EWEN



Une vie sans couleur,
Monotone, pauvre et dénuée de sens,
Si t’as pas peur du vide regarde cette vie dans les yeux.

Une vie sans couleur,
Une vie sans cœur, sans émotions, 
C’est pas une vie juste un leurre.

Si tu vois en noir et blanc, 
Dans ce cercle vicieux,
T’en cherches la sortie, tu vas tout droit aux cieux.

Un pays de la nuit où la lune règne, 
Où chaque inspiration m’effraie, 
Sombre et insensible,
Je crois qu’à force on en devient susceptible.

Une vie en noir et blanc,
Avec la peur, la tristesse et l’angoisse au ventre, 
C’est le néant.

Tout ça dans un seul mot, 
La Couleur,
Cet océan de vie tu y es, c’est la bonne heure ! 

Alex



Quand je dessine je suis une sorte de machine avec des
câbles et des engrenages qui ont pour seul but la fin de
mon dessin.

Sur mon bureau, j’ai l’impression d’être Monet mais dès
que je dois montrer ce que j’ai fait j’ai l’impression de 
m'être vautrée.

Mais suis-je forte ? Ou juste sotte à croire que je peux 
bien dessiner.

Dessiner ça me fait une bulle, une bulle qui vole loin 
comme une libellule qui cherche son chemin.

Au musée tous ont une muse, moi, ma muse c’est mon 
stress.

Je peins mon stress, mes angoisses, mes frustrations.

L’Art comme un exutoire...

La création comme une libération...

Innovation, création, élaboration, conception, réalisation.

L’art comme un mode de vie.

La vie comme un mode d’art.

L’art vie, l’Art évolue.

Avant peintres, maintenant graffeurs.

Avant papier, maintenant numérisé.

                                

                                          Céleste



                                          
 Slam 

Pour moi la musique c’est plus que ça …

On a tous déjà écouté de la musique que ce soit 
Pop, Rock, Rap pour se libérer  ou juste se relaxer 
mais surtout arrêter de penser  juste se focaliser , se
calmer 

Pour moi la musique c’est…

Les concerts, les émotions de grandes stars qui nous
font frissonner rien qu’à les entendre chanter   et 
nous on est là  à les écouter 

Pour moi la musique c’est… 

Un message qu’on veut nous faire passer pour 
militer ou juste témoigner tout est bon pour en 
faire une chanson  

Ambroise



Le sport

Textes de  Victor, Thomas, Robin, Antoine. 

https://www.journaldunet.com/media/publishers/1184543-le-top-des-sites-dedies-au-sport-en-france/



Un sport   

Par ce sport ce sport qui me redonne confiance qui me 
permet de voler au-dessus de l’eau de 10 nœuds à parfois 
plus de 25 nœuds et bientôt plus de 40 nœuds. Si j’étais une 
météo je serais le vent par son intensité et sa vitesse. Un jour
peut-être je serai champion du monde ?                                      
Le bleu est la couleur qui me correspond, le bleu qui 
représente la mer et les vagues. Ce spot le Lac de Garde qui 
est l’un des meilleurs spots de nave avec ses 20, 30 nœuds 
continuels. Ce spot qui me fait ressentir l’onglée parfois 
l’hiver. Mais l’été cela s’inverse je ressens la chaleur de l’eau. 
Regarder à l’horizon et se perdre dans l’eau sans fin, sentir le 
vent jouer avec la mer et les yeux encore dans les étoiles. Un 
sport qui vous amène à découvrir chaque recoin de distance, 
sans aucune crainte. Voler dans la mer silencieuse, glisser sur 
l’océan. Freestyle, formule, slalom de ski ou de ce sport dans 
les vagues, voler dans les eaux plus profondes. Aller avec le 
courant, sauter en l’air. La mer nous donne tous les soirs et 
tous les jours la beauté de ce sport.                                               
Voilà ce sport c’est la planche à voile  

                                                                                                    Victor             



SLAM POETRY

Depuis petit j’ai un rêve. Vivre de ma passion. Devenir 
footballeur. Le foot c’est ma vie. Toujours des gens 
pour te critiquer. Certains subiront du racisme des 
mots de trop, des mots tellement forts. Des mots 
blessants qui te détruisent. Il faudra faire des choix. J’ai
espéré, mais aussi échoué, l’échec permet de réussir. 
Pour atteindre les sommets il faut persévérer. Les 
critiques il faut savoir les dépasser. Des blessures qui 
font mal, qui t'éloignent des terrains.

Le sport c’est incroyable. Le ballon rond toute ma 
passion. Dans la famille le foot c’est la tradition. Ma 
motivation. J’ai passé ma matinée à rêvasser. Chaque 
matin je me lève que pour une chose. Pensant qu’à la 
fin de la journée se finira en beauté.

Mon foot à moi, c’est le foot samba, bien sûr, mais 
c’est surtout le foot d’en bas. Il se joue sans gants, sans
chaussure, sans enjeux, sans gain et sans protège tibia. 
Mon foot à moi c’est une virgule de Demba Ba, un 
retourné pleine lulu da Mavuba sur un pur centre en 
retrait de Bakary Sagna ! 

Thomas      



SLAM

Football, Foot, peu m’importe son nom
Je sais que je l’ai dans le sang et jamais je pourrai vivre sans
On y joue avec un ballon, ce fameux ballon rond 
C’est quand je l’ai touché que j’ai su que nos destins seraient liés
Mais on y joue surtout avec le cœur
Ce cœur qui bat au rythme des actions, au rythme de cette passion
La passion de ce sport qui m’anime qui donne sens à mes rimes
Elle me soutient quand je doute, elle me relève quand je tombe
Elle a fait de mon rêve un rêve éternel
Ce rêve qui je l’espère, me permettra de toucher le ciel
Et quand je rentre sur le terrain, je sais que je ne lâcherai rien
Malgré mes peurs, malgré mes douleurs 
Car  je  le  sais  au  fond  de  moi  que  quand  je  toucherai  le  ballon,  elles
partiront
Dans un sport, il y a toujours ces personnes jalouses, 
Ces  personnes  qui  n’arrêtent  pas  de  critiquer  mais  quand  on  leur
demande de jouer, il n’y a plus personne pour parler
Un sport devrait nous unir, nous bâtir une seconde famille
Où famille et amis seraient unis
Il  doit  nous faire oublier  nos différences, nos nombreux défauts,  notre
couleur de peau
Pour qu’à la fin nous ne faisions plus qu’un
C’est la raison d’être du sport, c’est la raison d’être que j’ai choisie
Que beaucoup d’entre vous ont choisie en pratiquant un sport
Peu importe lequel, du moment qu’il fasse de votre rêve, un rêve éternel
Le sport nous rend plus fort mais surtout il nous unit
N’oubliez jamais ça

Robin



SLAM

Le foot ça rend heureux, il faut être respectueux. Pour
s’y lancer il faut persévérer, ça n’est pas parce que tu
n’as pas la monnaie que tu ne peux pas y arriver. Tu
viens d’un quartier défavorisé, cela ne t’empêche en

rien de finir comme Konaté ou Kanté qui viennent de la
cité. Le sport c’est avant tout du plaisir qui répond à

nos désirs, c’est pourquoi il ne faut pas choisir entre les
gars ou les filles, les noirs ou les blancs, les pauvres ou
l’argent. Le foot ça rime avec respect, ‘fin pas vraiment

mais ça n’est pas pour rien que Kimpembe porte le
brassard respect. En Angleterre c’est avec Mo Salah

que non au racisme est indiqué autour d’son bras. Si tu
danses comme Neymar t’auras la gloire de tout le

Qatar quant à Paquéta qui te lâche bâilla une toute
nouvelle samba. Ils ont appris, construit leurs talents

aux Favelas. Ils viennent du Brésil quart de final mais 5
étoiles. Dans les quartiers chauds, ils ont lâché des

sombrero tah la Ronaldinho avec un vieux maillot de
Sao Paulo.

Antoine



La vie, l’amour, le temps,… 
réflexions sur soi et son rapport au monde

Textes de  Hugo H., Armand, Merleau, Valentine, Noè, Elena, Elie. 

Caspar David Friedrich, Le Voyageur contemplant une mer de nuages (1818)



La Vie

La vie, cette aventure qui nous embarque,

Sur un chemin rempli de virages et de parcours sans marque,

On avance sans savoir où l'on va,

On marche sans savoir où l'on mettra les pieds, c'est comme ça.

On est comme des randonneurs, en quête de sensations,

On gravit les montagnes, on traverse les forêts sans hésitation,

On affronte les vents, les tempêtes et les orages,

On continue d'avancer malgré les difficultés et les ravages.

La vie est un voyage, une épopée, un roman,

On rencontre des gens, on vit des moments forts, on s'en lasse, c'est passionnant,

On se trompe, on échoue, on apprend, on grandit,

On avance toujours, c'est ça la vie.

On se laisse porter par les vagues, par les marées,

On se laisse bercer par les rires, les amitiés, les amours et les années,

On s'ouvre à la vie, on prend des risques, on s'émancipe,

On avance coûte que coûte, malgré les embûches, les critiques.

La vie, c'est un cadeau, c'est un présent précieux,

Il faut en profiter, car tout peut disparaître en un rien de temps, c'est sérieux,

La vie, c'est comme une randonnée, il faut savourer chaque instant,

Pour ne pas avoir de regrets en se disant "et si j'avais vécu plus intensément?".

Alors, marchons ensemble, main dans la main,

Réalisons nos rêves, soyons heureux, c'est sain,

Savourez chaque moment, chaque joie, chaque amour,

Et profitons de la vie, comme on profite de chaque randonnée, chaque parcours.

Hugo    



Le Temps

Le temps c’est quoi ?
Et bien pour moi, c’est le signe d’un début et d’une fin.
Il est inarrêtable et c’est ça qui le rend si précieux. Le
temps  est  là  pour  nous  rappeler  qu’il  faut  toujours
avancer, car si nous perdons notre temps, nous finirons
par mourir d’ennui. 
Il  n’est  pas  seulement  les  événements  de  nos
antécédents,  c’est  aussi  l’aléatoire  d’un  futur
indépendant qui ne perd pas de temps à se construire
selon l’entendement. Il permet de nous faire évoluer
pour changer les mentalités et ne plus répéter
les  erreurs  passées.  Il  offre  un  avantage,  que  l’on
appelle  le  privilège de l’âge,  enfant,  je  suis  ignorant,
adulte, je chemine en balbutiant. 
Et à l’orée de ma vie je savoure à l’infini. C’est une loi
divine qui pour chacun d’entre nous est une échéance
qui nous rend fou. C’est un chronomètre incertain qui a
pour seul moyen de s’arrêter quand c’est la fin. Car oui
le  temps  est  précieux  et  c’est  pour  ça  qu’il faut  en
prendre soin. Et comme on dit : « Carpe Diem ».

Armand



Slam

Qu’est-ce le départ ?

Est-ce tout laisser derrière soi ?

Est-ce recommencer à partir de rien ? 

Ou alors est-ce une renaissance ?

Selon moi, c’est le pari d’une vie. Une sortie de la tranquillité. 
Une arrivée dans l’inconnu. Un inconnu qui peut être 
dangereux ou accueillant.

Partir permet de nous libérer de nos soucis, de nos problèmes, 
si lourds. Mais lorsque nous sommes enfin arrivés, nous 
adoptons de nouveaux poids lourds, très lourds plus lourds 
même que ceux qu’on avait. Les plus faibles risquent donc de 
tomber, de chuter dans les ténèbres.

Est-ce que ça vaut la peine la souffrance de partir à l’autre 
bout du monde ? De ne plus voir sa famille ? Ses amis ? 
Tant de questions dont on a la réponse seulement lorsque 
c’est fini.

Merleau



SLAM

Nous sommes libres de penser 
Aimer, rire, rêver
Penser au bonheur, 
N’avoir ni crainte, ni peur 
Oser et choisir
Construire, entreprendre et bâtir.

Il faut pas grand chose, 
Avoir du courage si j’ose 
La vie n’est pas facile,
Mais il faut savoir se redresser 
Et pouvoir l’affronter.

Il faut avoir des idées,
Dans ses choix et ses pensées,
C’est seulement ainsi
Qu’on devient acteur de sa vie

Dans la vie il faut savoir aussi,
Tendre la main à ceux qui en ont besoin,
Sans espérer grand chose en retour 
Juste se dire que c’était bien.

Libre de penser, d’agir
D’imaginer, de choisir
D’accepter ou de ne pas accepter 
Surtout, être libre
Libre de qui on est.

Libre de penser, croire 
Croire en ce qu’on fait,
Croire en ce qu’on peut réussir 
Juste croire en soi.

Valentine 



Mon ami

Le ciel moi je le vois,

Mais toi, toi l’as-tu vu ?

Non tu te caches,

Tu cours tu fuis.

Tu ne te rends pas compte de ce que tu perds,

Pendant que tu cours que tu fuis,

Moi je vis je m’épanouis, je prends du plaisir à regarder cet espace dans les yeux,

Alors oui,  s’il te plaît,  regarde cet espace,

Car...

L’espace est là,

Juste au-dessus, infiniment noir et profond

Lieu de tout chaos, de tout espoir

Pourtant là-dessus nous avons espéré.

Alors pourquoi ?

Pourquoi espérer quelque chose qu’on a ?

Pourquoi rêver, fantasmer, alors que c’est là ?

Juste au-dessus de toi.

Alors mon ami,

Oui, toi qui te caches,  qui fuis,

Je voudrais te dire :

Vole,  crois en tes rêves,

Car cet espace lui il prend et plus jamais ne te rend.

Noè 



L’amour

L'amour est merveilleux quand c'est réel, réciproque, non 
toxique ou même impossible. L'amour c'est communiquer, 
ne pas rester sur les détails, changer, évoluer. 

Si on veut la personne on fait tout pour la voir. Ne laissez pas 
les détails vous séparer. N'abandonnez pas ! Écouter la 
vérité. Respecte-la et respecte-toi. 

La confiance, la communication sont importantes en amour. 
C’est différencier la dépendance affective et l'amour. 
Beaucoup de déception face à la précipitation de lui dire je 
t'aime alors que l’on ne le pense pas. 

Prends ton temps. Ne regrette pas, abandonne là mais ne 
reviens pas quand tu regretteras

Tu ne te sens pas importante ? PARS !

Une personne qui vous veut vous le montrera et ne partira 
pas. Enfin, l'amour est devenu comme un métier tu ne sais 
pas si tu dois t’engager par peur de regretter.

L'amour est un peu comme un funambule il suffit d'un 
regard, d'une parole, un sourire de sa part pour tomber 
amoureux.

Nous sommes faibles face à l'amour à croire que l'amour est 
devenu comme un animal que l'on peut apprivoiser.

Elena 



L’amour c’est bizarre on ressent des choses qu’on a jamais ressenties, on voit des choses on sent des choses on 

ressent l’amour pour des personnes, des choses. Mais en fait on ressent l’amour pour différentes choses, et on 

ne ressent pas l’amour comme les autres, l’amour c’est quand on voit quelqu’un briller, comme une étoile dans 

la nuit, mais on le ressent quand notre cœur bat à toute allure, on transpire, on a la tête toute rouge, tu vois 

cette personne, tu penses à elle h24 tous les jours, toutes les nuits, tu rêves d’elle, tu la vois, mais plus tu la vois

et plus t’es fou d’elle, t’oses pas aller la voir, mais à la fin tu penses qu’il y a pas qu’elle, il y a aussi ta famille qui 

t’aime, qui te conseille et te réveille, te dit mais va la voir l’amour c’est beau, c’est éternel, et quand on 

s’énerve ton cœur s'éclate en mille morceaux, il y a quand même une partie qui reste collée à ton corps, et te 

dit mais je l’ai aimée quand même. Il y a pas que l’amour pour une personne, il y a aussi l’amour pour quelque  

chose, quelque chose de secret de personnel ou d’essentiel pour soi. Mais l’amour, pour moi c’est simple, c’est 

rose, c’est rouge, c’est plein de bonne volonté, on ressent l’amour pour plein de choses, ça peut partir de son 

acteur préféré, jusqu’à son club de foot aimé depuis qu’on est né.  

                                                                                                                                                                           Elie  


	1a4135c196e1e9d0ed8ce84044eccf97a724f8e8e51a49efa98077f72c0b8e27.pdf
	BPC Entreprise
	1a4135c196e1e9d0ed8ce84044eccf97a724f8e8e51a49efa98077f72c0b8e27.pdf
	Slam
	SLAM POETRY
	Jules


